

## Miércoles 20 de Agosto del 2008

Última modificación 20.08.2008

El Financiero Restricción monetaria frenaría la economía Eduardo Jardón La política monetaria restrictiva en México podría representar un riesgo para el desempeño de la economía. De acuerdo con Moody's Economy.com, si la restricción monetaria se mantiene, o incluso si aumenta, la desaceleración que se espera para en la actividad económica podría ser más profunda. En un reporte elaborado por Alfredo Coutiño, la firma indicó que bajo esta circunstancia, el menor ritmo de crecimiento en el Producto Interno Bruto (PIB) no sería como consecuencia del bajo dinamismo de su contraparte en Estados Unidos, sino más bien sería un caso inducido por el banco central. Acumulan bolsas pérdidas de dos dígitos (Clara Zepeda Hurtado) Aun cuando el principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC), está a tono con el clima y el mal humor financiero internacional, es uno de los que menos ha caído en lo que va de 2008. Al cierre de ayer, el IPC registró una pérdida de 9.49 por ciento en el año. Mientras que en Nueva York, el Dow Jones retrocedió 14.44 por ciento; el Nasdaq, 10.10 por ciento, y el S&P 500, 13.73 por ciento. Comparando con América Latina, el Bovespa y el Merval cayeron 16.52 y 19.76 por ciento, respectivamente, en el periodo de referencia. En Europa y Asia, el FTSE (Inglaterra) retrocedió 17.60 por ciento, mientras que el Nikkei perdió 13.99 por ciento en el año. Nueva alza sorpresiva al precio de los combustibles Esther Arzate La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció que a partir de hoy el precio al público de las gasolinas y diesel subirá de nuevo, ahora en un centavo. El incremento es adicional al deslizamiento que se aplica cada inicio de mes e incluso a los repuntes intermedios que realizaron las autoridades a estos combustibles. Desde la primera hora de hoy, la gasolina Magna se comercializa en las gasolineras en 7.33 pesos el litro, la Premium en 9.13 pesos y el diesel en 6.38 pesos. El 1 de agosto la primera se vendía en 7.31 pesos, la segunda en 9.10 pesos y el tercero en 6.26 pesos, lo que significa que en el mes la gasolina Magna ha subido 0.27 por ciento y la Premium 0.32 por ciento; el diesel es el que ha registrado un repunte mayor, de 1.91 por ciento. Escaso crecimiento e incremento de precios marcan gobierno de Calderón Isabel Becerril El segundo año del gobierno del presidente Felipe Calderón estará marcado por la pérdida de dinamismo económico y el repunte de los precios, asevera la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin). Para los miembros del organismo, el panorama se ensombrece cada vez más, por lo que revisan el escenario económico del país y ajustan a la baja sus expectativas de inversión, producción industrial y manufacturera, y generación de empleo, y al alza su proyección de inflación. Desplome en las exportaciones agroalimentarias a EU Héctor A. Chávez Maya El crecimiento de nuestras exportaciones agroalimentarias a Estados Unidos se verá disminuido luego de que las autoridades del vecino del norte atribuyeran, "sin fundamento", a productos mexicanos como tomate, chile y cilantro, el brote de salmonela que padecen. Blanca Villarello, coordinadora general de Promoción Comercial y Fomento a las Exportaciones de la Secretaría de Agricultura, añadió que esas ventas a EU sólo tendrán un avance de 5 por ciento, cuando en meses pasados superaban el 12 por ciento. Las cifras de las pérdidas se darán a conocer hasta mediados de septiembre, apuntó. Desaprovechan México y Japón acuerdo económico Ivette Saldaña Al igual que los exportadores mexicanos desaprovechan los cupos de exportación que obtuvimos en el Acuerdo de Asociación Económica México-Japón, los japoneses muestran desinterés por utilizar los que les otorgó nuestro país, sobre todo los de productos agrícolas, en tanto que los destinados a la importación de vehículos se usaron en su totalidad. Desde que entró en vigor ese convenio bilateral, en abril de 2005, el gobierno mexicano fijó la lista de productos nipones que podrían entrar a nuestro territorio con beneficios arancelarios hasta cierto volumen, especialmente los llamados sensibles, como ácido cítrico y sales; calzado, cueros y pieles curtidas o depiladas; dextrina, sorbitol, jugo de naranja, jugo de tomate, catsup, salsas de tomate, naranjas, productos laminados planos de hierro y vehículos. Continúa alza de precios en los productos básicos Héctor A. Chávez Maya Precios incontrolables. (Fotos: Archivo) A pesar de los programas impulsados por el gobierno federal, para evitar que los precios de los alimentos continúen elevándose, en lo que va del mes se ha registrado una nueva alza en productos como la leche, el huevo, frijol, arroz, aceite, frutas y verduras. En un recorrido por la Central de Abasto de la ciudad de México, con ventas al mayoreo y al menudeo, se constató que el huevo se incrementó de 17 a 18.50 pesos el kilo; el azúcar, de 6.50 a siete; el arroz está en 12, y el frijol entre 12 y 24 pesos, en tanto que el litro de leche subió de 8.50 a nueve. Asimismo, en las tiendas de autoservicio la cartera con 18 huevos se encuentra hasta en 24 pesos, el kilo de frijol peruano en 29, la leche fresca Lala y Alpura en 11 pesos, el aceite en 33 y el arroz hasta en 24 pesos, según la marca. Más de 20% de la PEA no percibe salario: Farina Tamez (Mariana Otero-Briz) Los avances en materia de empleo quedaron como una promesa de campaña, pues en la actualidad los mexicanos desocupados, los que no reciben ninguna remuneración a cambio de sus labores, y aquellos que están en espera de encontrar trabajo, suman nueve millones, aseguró la Coalición de Trabajadores del INEGI. Según su dirigente, Francisco Farina Tamez, 20.4 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA), es decir más de nueve millones de personas, están sin salario, desempleadas o en espera de incorporarse a las labores productivas, "formando una larga fila de mexicanos en busca de trabajo o una remuneración". Respecto a las percepciones de los trabajadores mexicanos señaló que el índice salarial se mantiene sin cambios, ya que 55.7 por ciento de la población ocupada percibe hasta tres salarios mínimos. Pérdida moderada en la BMV; más amplia en Nueva York Felipe Sánchez La segunda jornada bursátil en México fue de amplios altibajos; por la mañana, la bolsa retrocedía hasta 1.21 por ciento, después recuperaba todo lo perdido, e incluso llegaba a subir 0.44 por ciento. Sin embargo, al final el saldo fue negativo en 0.17 por ciento para el Índice de Precios y Cotizaciones, que se ubicó en 26 mil 732.11 unidades. El volumen negociado aumentó a 184.6 millones de acciones y 11 mil 665 operaciones. En primera instancia, la Bolsa Mexicana de Valores era afectada por la caída que se daba en las bolsas de Nueva York, pero paulatinamente se fue distanciando del comportamiento de Wall Street. El Reforma Aumenta precariedad del empleo Arturo Rivero Ciudad de México (20 agosto 2008).- De los 801 mil 400 nuevos trabajadores asalariados en el País en el último año, 62 por ciento no tiene acceso a los servicios de salud, revela la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo 2008 del INEGI. Además, 55 por ciento carece de prestaciones como aguinaldo, utilidades, pago de vacaciones, fondo de ahorro, entre otros. Al cierre del segundo trimestre de 2008

están registrados 28.9 millones de asalariados, cuando en el mismo periodo del año pasado la cifra era de 28.1 millones. Baja Procampo apoyo a estados norteños Verónica Martínez Ciudad de México (20 agosto 2008).- El nuevo Procampo reducirá los apoyos al productor hasta en 70 por ciento, afectará a los estados del norte del País y enfrentará a los gobiernos estatales por lograr más recursos. El Secretario de Agricultura, Alberto Cárdenas, le adelantó a sus homólogos de cada entidad que el nuevo Procampo 2009-2012 equilibrará los apoyos, lo que significa reducir el subsidio a los que tienen más de 30 hectáreas y aumentarlo a los que tienen menos de 30. Víctor De León, secretario de desarrollo rural en el Gobierno de Tamaulipas, relató que durante la reunión con Cárdenas, éste mostró que 45 por ciento de los 15 mil millones de pesos del Procampo se lo lleva sólo 9 por ciento del padrón. Temen estados cambio al régimen de Pemex Dayna Meré Ciudad de México (20 agosto 2008).- Los secretarios de Finanzas de los estados temen que con los cambios que pudieran hacerse al régimen fiscal de Pemex resulten más afectados que con la reforma de 2005. En entrevista, Nuvia Mayorga, coordinadora de la Comisión Permanente de Funcionarios Fiscales, dijo que antes de aprobar cualquier cambio, los legisladores deben considerar a las entidades. "Si por un lado va a haber una reforma, a lo que corresponde a una reforma fiscal a Pemex, que las entidades tengan el soporte, sustento y transparencia de que no vamos a ser afectados con los recursos excedentes o con el fondo de estabilización", demandó. Cotiza dólar menudeo a 10.22 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (20 agosto 2008).- En las ventanillas del País el tipo de cambio se cotiza a 9.90 pesos a la compra y 10.22 pesos a la venta, 3 centavos más respecto al cierre anterior, de acuerdo con Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey el dólar alcanza niveles de 9.93 pesos a la compra y 10.23 pesos a la venta. Mientras, en el aeropuerto capitalino, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 10.02 pesos a la compra y 10.22 pesos a la venta. Presentan crudos estabilidad Budapest, Hungría (20 agosto 2008).- Los precios del crudo mostraban pocos cambios este miércoles mientras los inversionistas aguardan el reporte semanal de inventarios de combustibles en Estados Unidos, en busca de más señales de que su desaceleración económica está reduciendo efectivamente la demanda de productos como la gasolina. El crudo liviano de bajo contenido sulfurado para entrega en septiembre bajaba 0.06 dólares a 114.47 dólares por barril en el intercambio electrónico. Previamente en la sesión, se intercambiaba en un máximo de 115.36 dólares. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66101.html> Repunta petróleo por la debilidad del dólar Ricardo Jiménez El mercado internacional del petróleo registró una recuperación en las operaciones de este martes, al presentar un incremento cercano a 1.5%, resultado de la depreciación del dólar estadounidense con respecto a las principales monedas del mundo tras el anuncio de datos económicos poco favorables en Estados Unidos, como el inicio de casas nuevas que cayeron 11% y el índice de precios al productor que mostró un crecimiento de 1.2%. En esa óptica, los futuros del West Texas Intermedio con entrega en septiembre presentaron un valor de 114.41 dólares por barril, comparado con las últimas negociaciones de la sesión previa (112.94 dólares), significó un avance de 1.47 dólares, esto es un incremento de 1.30%, mientras el crudo Brent de Londres alcanzó un precio de 113.25 dólares por barril, es decir, repuntó 1.31 dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/66099.html> Benéfico para el mundo, la estabilidad de petroprecios Manuel Lombera El ajuste en precios del petróleo puede crear expectativas positivas para el reacomodo de la economía internacional, con un impacto favorable para países emergentes productores de crudo, señaló Iain Begg, investigador de economía europea de la London School of Economics. "Equilibrar la demanda en la economía global ayudaría a los grandes consumidores (de petróleo), como Estados Unidos, y a países europeos que dependen de las importaciones", dijo. Así, el valor de las exportaciones de países productores como Rusia y México también se reacomodaría. Según el experto, el escenario económico internacional está determinado por variables "desconocidas". En este contexto, Alemania y Japón representan riesgos. El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/20/1255/tecnologicas-impulsan-a-wall-street/Tecnológicas impulsan a Wall Street NUEVA YORK>.- Las acciones estadounidenses subían el miércoles en una volátil sesión, debido a que los inversionistas compraban títulos de las principales firmas tecnológicas luego de que Hewlett-Packard reportó sólidos resultados y panorama. La recuperación de las acciones financieras también ayudaba al mercado, pese a temores sobre los proveedores de financiamiento para vivienda Freddie Mac y Fannie Mae. El promedio industrial Dow Jones subía 73.19 puntos, o 0.64%, a 11,421.74 unidades. El índice Standard & Poor's 500 ganaba 7.43 puntos, o 0.59%, a 1,274.12. El índice compuesto Nasdaq trepaba 18.49 puntos, o 0.78%, a 2,402.85. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/20/1253/bmv-opera-con-ganancias-2/BMV opera con ganancias> La BMV sube 1.10%, apoyada en un rebote en los precios globales de las materias primas y una recuperación en los mercados de Estados Unidos. La Bolsa Mexicana subía el miércoles 1.10%, apoyada en un rebote en los precios globales de las materias primas y una recuperación en los mercados de Estados Unidos. El principal índice bursátil, el IPC, ganaba 293.04 puntos a 27,025.15 unidades. "El mercado está siguiendo un poco el movimiento de ayer, de recuperación (hellip;) impulsada en parte por un aumento en los precios de los commodities", dijo Fabiola Molina, estratega de Scotia Capital. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/19/1221/china-analiza-lanzar-plan-de-estimulo-economico/China analiza lanzar plan de estímulo económico> El banco JP Morgan Chase adelantó que el paquete que podría lanzar el gobierno chino sería equivalente a 1.0 y 1.5% del PIB nacional a fin de estabilizar los mercados de capital y el desarrollo del mercado inmobiliario. Los líderes chinos están considerando un paquete de estímulo económico de al menos 200.000-400.000 millones de yuanes (29.000-58.000 millones de dólares) y podrían flexibilizar la política monetaria a fin de año, dijo el martes el banco JPMorgan Chase. El eventual paquete de estímulo sería equivalente a entre un 1,0 y un 1,5 por ciento del Producto Interno Bruto de China. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/12/1073/inflacion-amenaza-con-disparar-pobreza-extrema-en-mexico-bid/Inflación amenaza con disparar pobreza extrema en México>: BIDEconomistas del BID afirmaron que la población que vive en estado de pobreza extrema podría pasar de 20 a 27.6% y proyectaron que el Gobierno podría redirigir 2% de su gasto público a programas sociales. La inflación de alimentos podría multiplicar el porcentaje de la población mexicana que vive en estado de pobreza extrema de 20% a 27.6%, alerta el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Economistas del BID consideraron que las autoridades económicas del país

tendrían que incrementar la producción agrícola y facilitar las condiciones para que los pobres mejoren sus ingresos, para evitar esta situación. <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/19/1241/estiman-en-28-crecimiento-de-mexico-en-segundo-trimestre> Estiman en 2.8% crecimiento de México en segundo trimestre Analistas de Banamex, BBVA Bancomer y Scotiabank calcularon el crecimiento del PIB en cifras aproximadas a la de la SHCP, que la ubicó en 3.0% para el periodo de abril a junio, a dos días de dar a conocer el dato oficial. Analistas financieros prevén que la economía mexicana haya crecido alrededor de 2.8 por ciento durante el segundo trimestre de este año, cifra que se aproxima a la expectativa de la Secretaría de Hacienda que estimó un crecimiento de 3.0 por ciento en dicho periodo. A dos días de que se dé a conocer el dato de Producto Interno Bruto (PIB) durante abril y junio de 2008, Grupo Financiero Banamex estimó un crecimiento económico de 3.1 por ciento respecto al mismo lapso de 2007, lo que "supone que la desaceleración de la actividad económica se intensificó durante el segundo trimestre del año";

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/08/19/1216/suben-reservas-internacionales-de-mexico> Suben reservas internacionales de México En la segunda semana de agosto, las RI del país pasaron de 78,426 a US78,942 millones, informó el Banco de México. Del 11 al 15 de agosto pasado, las reservas internacionales del país aumentaron 516 millones de dólares, al pasar de 78 mil 426 millones a 78 mil 942 millones, informó el Banco de México (Banxico). En su Estado de Cuenta semanal, precisa que el saldo de la reserva internacional fue mayor en 952 millones de dólares al del cierre de 2007, cuando se ubicó en 77 mil 991 millones. Mientras la reserva aumentó en el periodo de referencia, los activos internacionales netos disminuyeron mil 113 millones de dólares. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/20/index.php?section=economia&article=026n1eco> Franca desaceleración de la economía, confirman datos Roberto González Amador La economía mexicana entró en una fase de franca desaceleración, confirmada esta semana con la divulgación de datos que apuntan a una caída de la actividad industrial y al peor desempeño en materia de empleo en los últimos cinco años. En el primer semestre de este año, la producción industrial de México creció a una tasa de 1.1 por ciento, menor a la de 1.3 por ciento registrada en igual periodo de 2007, destacó un reporte del grupo financiero Banamex, que comentó cifras oficiales. Banamex llamó la atención en el hecho de que la producción de petróleo cayó en junio pasado a una tasa de 10 por ciento anual, una contracción no registrada hasta ahora. <http://www.jornada.unam.mx/2008/08/20/index.php?section=economia&article=027n1eco> Empresas mexicanas invirtieron 24 mil mdd en el extranjero durante 2007 Víctor Cardoso En un sostenido y creciente proceso de internacionalización, un puñado de grandes corporativos mexicanos invirtió en el extranjero cerca de 24 mil millones de dólares en 2007, cifra que rebasó "con creces"; la captación de inversión extranjera directa (IED), reportó la Comisión Económica Para América Latina (CEPAL). De esta forma, la exportación de capitales de México el año pasado sólo fue superada por los 35 mil millones de dólares que empresarios brasileños invirtieron fuera de su país, según el organismo. Los datos revelados forman parte de un trabajo de Javier Santiso, director y economista jefe del Centro de Desarrollo de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), quien afirma que en 2007, América Latina recibió más de cien mil millones de dólares en entradas de IED, "la cifra más alta de en su historia"; al mismo tiempo, "países como Brasil y México vivieron un auge de sus propias corrientes de inversión directa en el exterior, que en algunos casos superaron las entradas de capital extranjero";

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/20/index.php?section=economia&article=031n1eco> Alta probabilidad de recesión en EU, en los próximos meses: economistas Washington, 19 de agosto. La economía de Estados Unidos parece tener cada vez más probabilidades de caer en recesión en los próximos meses, pues se apagan los recientes motores del crecimiento, la fortaleza de las exportaciones y el estímulo del gobierno. Al mismo tiempo empeoran los mercados del empleo y las casas. Los temores de recesión eran muy altos al comienzo de 2008, debido al derrumbe del sector de bienes raíces y los altos precios al consumidor. En tanto, la economía de la zona euro evitará por poco entrar en recesión a pesar de haberse contraído en el segundo trimestre y de que las perspectivas han vuelto a empeorar, según una encuesta de Reuters.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/08/20/index.php?section=sociedad&article=058n1soc> Piden incrementar en 2009 el presupuesto para programas con perspectiva de género E. Méndez y R. Garduño Organismos de mujeres, diputadas y senadoras federales exigieron a la Secretaría de Hacienda proponer un presupuesto más alto para los programas con perspectiva de género de 2009, porque si bien el gasto destinado para el año en curso es "histórico", no es suficiente. Ayer, al reinstalarse la Mesa Interinstitucional de Presupuestos hacia la Igualdad de Género, en la Cámara de Diputados, la presidenta del Instituto Nacional de las Mujeres (Inmujeres), Rocío García, aseguró que el presupuesto asignado a los programas de equidad creció 150 por ciento, pero detalló que 300 millones de pesos adicionales se canalizaron directamente a los institutos estatales.